tout ce processus aura constitué une expérience de démocratie directe extrêmement profitable et productive.

L'importance de cet énoncé de politique étrangère au regard de notre appartenance à l'OEA tient à la grande place qu'y occupe la relation du Canada avec ses partenaires de l'hémisphère occidental, une région qui y est désignée comme l'un des nouveaux pôles du pouvoir politique et économique. La mission politique et commerciale d'envergure dirigée par notre Premier ministre, qui s'est rendue dans six pays de l'hémisphère cette année, en janvier, a mis en lumière l'intérêt que porte le gouvernement canadien à la région. Grâce à cette visite qui a donné un nouvel élan à nos rapports déjà vitaux et productifs avec les pays en cause, la coopération politique, économique et culturelle pourra s'étendre à de nouveaux champs d'activité.

L'accent mis sur la participation du Canada aux activités d'institutions régionales, en particulier de l'OEA, constitue un autre élément clé de l'énoncé de politique étrangère. On y fait notamment valoir que le Canada se doit d'appuyer les efforts déployés par l'OEA dans le but de réformer ses structures et d'être mieux en mesure de s'occuper de questions relatives aux droits de la personne, à la démocratie, à la sécurité et au commerce. Ce sont d'ailleurs là les questions sur lesquelles le Canada a concentré son attention depuis son adhésion à l'OEA il y a maintenant cinq ans.

Les priorités du Canada à l'OEA

Outre la valeur fondamentale qu'y attachent les Canadiens et les Canadiennes, le respect des droits de la personne est indispensable au développement de sociétés stables, démocratiques et prospères. C'est précisément la raison pour laquelle le Canada a toujours appuyé sans réserve l'excellent travail accompli par la Commission interaméricaine des droits de l'Homme et par la Cour interaméricaine des droits de l'Homme. Pour leur contribution au respect des droits de la personne dans tout l'hémisphère, ces organismes ont mérité que l'Organisation et tous ses membres leur accordent un appui moral et financier total et indéfectible.

Cette valeur fondamentale que représente pour nous la tradition démocratique canadienne confère stabilité et prospérité à notre pays. Si l'on veut favoriser l'instauration d'un climat de paix et de stabilité tant à l'intérieur des pays qu'entre eux, il importe de renforcer la démocratie dans toute la région. À l'heure actuelle, tous les pays de la région sauf un ont un gouvernement démocratiquement élu. Mais il reste encore beaucoup à faire pour consolider les progrès démocratiques récents.

La surveillance du scrutin et l'assistance électorale sont devenues des spécialités de l'OEA, ce dont il convient de se